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Éditorial
Chères Grandvertoises, Chers Grandvertois, 

La fi n du mandat approchant et mon engagement 

toujours intact, j’ai souhaité adresser un grand MERCI 

à tous les acteurs du village lors de mes vœux, plutôt 

que de dresser un bilan de notre action politique.

Les faits sont parfois plus parlants que les discours.

J’en veux pour preuve les rencontres citoyennes 

auxquelles vous avez été nombreux à participer.

En première ligne, je remercie les élus pour leur investissement.

Et, si nous abordons la sécurité dans ce nouveau numéro 

d’Horizon, c’est qu’un travail de fond a été entrepris et qu’il 

porte aujourd’hui ses fruits.

L’anniversaire des Hivernales est aussi le refl et d’une volonté 

affi  rmée depuis 20 ans : faire de la culture une des priorités et 

la proposer à tous les publics. Publics réunis encore et toujours 

par le comité des fêtes en 2024 comme le montrent ces visuels 

des pages 10 et 11… attestant du dévouement de nos bénévoles, 

du comité comme de nombreuses autres associations.

Chers habitants, vous êtes souvent concernés par le dynamisme 

de notre village, alors MERCI pour votre soutien.

Thierry Marais, Maire

Le drapeau des anciens combattants a fl otté dans les salons de la 
Préfecture d’Evry ! Une délégation d’Anciens Combattants du village et 
une de l’Union des Parachutistes de l’Essonne ont présidé à la signature 
de contrats pour 26 jeunes nouveaux engagés dans l’armée de terre, en 
présence du Directeur de Cabinet du Préfet de l’Essonne, Franck Leon, 
du Chef de Centre du CIRFA d’Evry, l’Adjudant-chef André Levan et du 
Maire de Vert-le-Grand Thierry Marais, ainsi que différentes autorités 
civiles et militaires du département et des familles des postulants.
Ils ont choisi de s’engager pour diverses raisons propres à chacun,
mais dans le but commun celui de servir les autres et leur pays. 
Entendu dans les salons de la Préfecture « c’est diffi cile pour moi mais
je suis aussi très fi ère d’elle » exprimait la maman d’une engagée.

A la suite de cette matinée de signatures, les 26 futurs soldats vont rejoindre leurs 
unités d’affectation aux quatre coins de la France. 

5 NOVEMBRE 2024

« Je suis très fi ère d’elle… »

C’est sans doute le projet phare du mandat, tant la question de la santé de 
proximité est essentielle pour tous les publics. Piloté par Le Maire lui-même, bien 
aidé par son adjoint Olivier Josse, la maison médicale a accueilli récemment une 
nouvelle professionnelle, venue… de Vert-le-Grand… pour occuper le dernier 
cabinet libre. Son nom : Adeline Martins, orthophoniste. C’est donc désormais 
une équipe pluridisciplinaire composée de deux médecins généralistes, deux 
infi rmières, deux kinésithérapeutes, un podologue et une orthophoniste qui 
accueillera les Grandvertois au sein de cette maison. Un succès espéré tant la 
mobilisation des élus et des acteurs locaux a été forte pendant toutes ces années ; 
un succès qui pourrait même faire quelques jaloux dans d’autres villages de France 
où les impacts des déserts médicaux se font sentir de manière brutale. Nul doute 
que les services rendus seront à la hauteur de toutes ces espérances.

LUNDI 13 JANVIER 2025

Une maison en pleine santé…
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C’est en substance le thème fi l rouge qu’avait choisi Monsieur
Le Maire, Thierry Marais, dans le cadre de son intervention pour
sa cérémonie des vœux avec en toile de fond un magnifi que décor 
fait maison par les agents des services techniques ! La cérémonie 
s’est déroulée en présence d’un public concerné et attentif : « Un 

petit mot tout simple mais qui veut dire tellement de choses ».
Et de rajouter : « Ce mot, si léger à prononcer, a le pouvoir de valori-
ser une action. Il est une preuve que l’on a vu, entendu, ressenti ce 
que l’autre a donné ». L’intention du premier magistrat était claire :
ne pas parler de lui mais parler des autres, de celles et ceux qui font la 
vie quotidienne du village grâce à une disponibilité sans faille, celles 
et ceux qui protègent avec dévouement, celles et ceux qui prennent 
soin des autres, qui s’impliquent et s’engagent de façon citoyenne 
pour le bien du village. 
L’occasion lui était donnée aussi de revenir sur les réalisations de
2024, fruit du travail de nombre d’élus et d’agents, évoquant 
en synthèse la modifi cation du PLU*, les aménagements du
Domaine de la Saussaie, le projet Saint-Pierre ou encore la maison médicale désormais complète...
mais aussi de projeter le village tout entier vers demain, déclarant : « nous avons des projets pour demain !
et même oserais-je dire pour… après-demain ». Et de conclure enfi n : « Vous le voyez, il y a de l’envie
et il est certain que la seule année 2025 ne suffi ra pas ! ».

* PLU :

Plan Local d’Urbanisme

SAMEDI 4 JANVIER 2025

Merci !

Si le Festival du Jeu est considéré comme 
étant encore jeune, l’édition 2024 a montré 
toute l’étendue de sa notoriété grandissante 
avec une affl uence de plus de 550 personnes 
en une seule journée ! Un premier record ! 
Venus du village certes mais aussi issus de 
tout le département, les amateurs comme 
les passionnés se sont adonnés à des

aventures ludiques déployées sur une cinquantaine
de tables dans le gymnase, redécouvrant les jeux les 
plus classiques et testant les nouveautés pour les 
enfants, pour les familles ou les experts.
Des jeux « surdimensionnés » à taille humaine comme 
les dames chinoises au format XXL, idéal pour les 
personnes en situation de handicap, entre autres ont 
pu être proposés au public.

Un parcours de motricité encadré par l’Ufolep 
complétait le dispositif, ainsi que les prototypes des 
éditeurs venus testés leur création en avant-première. 
La tombola permettait de gagner de nombreux 
gains de valeurs et les jeunes sapeurs-pompiers ont 
pu proposer boissons et collations tout au long de 
la journée. Un grand merci aux bénévoles qui ont 
répondu présent et permis d’accueillir dans des 
conditions optimales les visiteurs.
Le succès était partagé avec deux partenaires de 
choix, les boutiques « Les jeux d’Ornicar » d’Arpajon et
« Le royaume des Lutins » à Ballancourt-sur-Essonne. 
« Il est clair désormais que le jeu est un bon vecteur 
de rassemblement », se félicite Delphine Dupuis, 
responsable de la médiathèque, qui se donne pour 
objectif de renouveler l’opération en 2026.

Une affl  uence record autour du jeu…

16 NOVEMBRE 2024

La notoriété du Festival itinérant Les Hivernales, 
porté par la Compagnie Atelier de l’Orage, véritable 
rendez-vous culturel en Essonne, n’est plus à faire. 
Notoriété due notamment à une direction artistique 
et une programmation de grande qualité mais aussi 
du fait de sa longévité marquée cette année par une 
édition anniversaire sur le thème du cirque.
Spectacles poético-burlo-clownesque, performances 
physiques, jonglage… du 7 janvier au 9 mars, les 
soirées magiques se sont déroulées avec ferveur
dans pas moins de 14 communes du département.
Vert-le-Grand a eu la chance de recevoir deux artistes 

circassiens spécialistes du mât chinois, un musicien
et des effets visuels à couper le souffl e, pour redonner 
vie à deux légendes de l’alpinisme et de l’escalade avec 
le spectacle Complice(s). Plus de 189 spectateurs dans 
une salle transformée pour l’occasion par les services 
techniques. Des enfants étaient également présents 
et ont bénéfi cié ce soir-là de la gratuité du spectacle 
dans le cadre des actions de sensibilisation du festival 
à destination des plus jeunes dans les établissements 
scolaires.
Un spectacle subventionné par la commune, fi dèle 
donc depuis 20 ans à cet événement culturel de choix.

VENDREDI 17 JANVIER 2025

Les 20 ans des Hivernales
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« Cette rencontre citoyenne est une très 

belle réussite. L’idée était de construire 

et de penser ensemble l’avenir de la 

commune. Ce fut un moment d’échange 

très constructif avec les habitants qui ont 

pu partager leur avis et leur expérience 

avec les responsables de commission. 

Cette matinée fut aussi l’occasion pour 

les nouveaux Grandvertois de rencontrer 

d’autres habitants et de mieux connaître 

les projets de leur nouveau village. 

Ce bilan très positif nous incitera, si 

l’occasion nous en est donnée, de 

renouveler ces rencontres citoyennes. »   

Thierry MARAIS, Maire de Vert-le-Grand

L’avis de l’élu 

Ces rencontres citoyennes ont démontré 

l’importance de la communication entre 

l’équipe municipale et les citoyens du village. 

Les échanges doivent évidemment pouvoir 

se poursuivre au-delà de cet événement. 

Rappelons donc que les Grandvertois 

peuvent se rendre en mairie aux horaires 

d’ouverture pour toute demande 

d’information sur la vie de la commune.

Ils peuvent également se tenir informés

via le magazine Horizon ou en consultant

la page Facebook de la commune. 

CQFS —
Ce Qu’il Faut 
Savoir

Objectif atteint pour les 
rencontres citoyennes !
Si l’idée des rencontres citoyennes du 23 novembre 
dernier était de faciliter les échanges entre les élus et 
les habitants de la commune, le défi a été largement 
relevé ! Un public nombreux et varié a pu partager ses 
idées, s’informer et interpeller l’équipe municipale sur 
les sujets qui leur tiennent à cœur. Une initiative qui 
méritera sans aucun doute d’être renouvelée.  

Lors de ces rencontres citoyennes, ce sont plus d’une 
cinquantaine de Grandvertois qui sont venus échanger 
avec leurs élus au Pavillon de l’Auberge. 

Un moment convivial 
Le 23 novembre dernier, tout au long de la matinée, 
tous se sont retrouvés pour discuter en toute simplicité 
autour d’un café, d’un jus de fruit et d’un croissant. 
Le Maire et son équipe souhaitaient une rencontre 
conviviale et interactive. Plus facilement que devant 
l’assemblée d’une réunion publique, chacun a pu 
exprimer ses idées, ses besoins ou ses interrogations aux 
différents élus présents pour l’occasion. 
Ces rencontres citoyennes imaginées dès le début du 
mandat ont été particulièrement riches. Il s’agissait 
pour les élus de profiter d’un contact direct avec les 
Grandvertois, d’écouter leurs attentes et de les informer 
des projets réalisés et à venir. 
Pour cette première expérience de rencontres 
citoyennes, différentes thématiques étaient illustrées par 
de grands panneaux explicatifs :  la sécurité, l’urbanisme, 
les travaux de voirie, le transport scolaire, le sport et la 
vie associative ou encore la culture et la santé. Autant de 
sujets qui ont passionnés les habitants.
Chaque commission était représentée par un élu, à 
l’écoute des Grandvertois. Ce jour-là, les habitants ont 
montré leur vif intérêt pour la vie de la commune et ont 
pu poser leurs questions au Maire, à ses adjoints et aux 
conseillers municipaux présents.



5

Élus présents lors des rencontres 
citoyennes pour répondre aux 

questions des Grandvertois.
12

Grandvertois se sont rendus 
aux rencontres citoyennes 

pour échanger avec les élus et faire part 
de leurs idées pour la commune.

50 

Contributions, questions 
et suggestions ont été 

déposées dans la boîte à idées jusqu’au 
30 novembre.

28 

affiches explicatives réalisées 
et exposées pour illustrer les 

sujets abordés.
92

Une rencontre constructive 
Au cours de ces échanges, les élus se sont enrichis de leurs retours 
et de leurs commentaires sur les projets réalisés ou les dossiers en 
cours. Ils s’en inspireront très certainement pour poursuivre leur 
action. 
Au Pavillon de l’Auberge, une boîte à idées était également mise 
à disposition des participants. Ceux qui n’étaient pas présents le 
23 novembre y ont même eu accès une semaine supplémentaire. 
Les contributions ont été nombreuses et diverses. Certains sujets, 
comme lors des échanges, sont revenus plus souvent que d’autres. 
La question des transports a par exemple été particulièrement 
abordée avec des demandes de modification d’itinéraire ou de 
création de ligne. Certains Grandvertois souhaiteraient aussi 
la mise en place de nouvelles pistes cyclables. Les problèmes 
d’incivilités ont également été abordés. Et du côté des plus jeunes, 
la création d’un lieu de rencontre comme un foyer jeune a été 
évoquée.

Et après ?
Après ces rencontres et l’ouverture de la boîte à idées, c’est un 
sentiment très positif qui domine chez les élus. L’événement aura 
été un succès tant sur le plan de la fréquentation que sur celui de 
la richesse des échanges et des idées partagées. Nombreux sont 
les habitants à avoir exprimé leur désir de renouveler l’expérience. 
La formule pourrait donc bien un jour être à nouveau proposée 
aux Grandvertois.
Mais pour l’heure, les élus se concentrent sur l’étude des 
différentes idées récoltées. Certaines pourraient être mises en 
œuvre en fonction de leur coût bien sûr et de leur faisabilité. Le 
moment venu, la municipalité ne manquera pas de communiquer 
sur ces projets auprès de l’ensemble des habitants.
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La sécurité,
la priorité des priorités  
La sécurité est évidemment au cœur des 
préoccupations. Pour renforcer la tranquillité et la 
protection du village, plusieurs dispositifs ont été 
mis en place. Prévention routière, verbalisation, 
vidéoprotection ou encore participation citoyenne, 
de nombreux leviers ont en effet été activés pour 
faire de Vert-le-Grand une commune où il fait bon 
vivre.  

Dans le village, la sécurité repose d’abord sur une 
collaboration renforcée avec les forces de l’ordre. 
Les élus, la police municipale et les gendarmes de 
Bondoufl e entretiennent des échanges réguliers et 
adaptés au besoin. Ils sont généralement mensuels mais 
peuvent être plus fréquents en cas de risque accru. 
Notre policier municipal joue un rôle essentiel en 
exploitant notamment les images de vidéoprotection 
en lien direct avec la gendarmerie, permettant ainsi de 
résoudre effi cacement de nombreuses affaires. 

Une vigilance constante et partagée
En journée, le policier municipal accomplit ses 
missions tout en restant accessible pour l’ensemble des 
Grandvertois. La nuit, un vigile assure la sécurité des 
installations communales. Il veille ainsi à la tranquillité 
des lieux. 
En partenariat avec la gendarmerie, un réseau de 
référents « participation citoyenne », équivalent au 
dispositif des voisins vigilants, a également été mis en 
place pour renforcer la vigilance collective. Répartis 
sur l’ensemble du village, ils peuvent signaler des actes 
suspects ou des comportements anormaux.
Quand les Grandvertois quittent leur domicile pendant 
leurs congés, ils peuvent aussi solliciter les gendarmes 
pour bénéfi cier du dispositif « Tranquillité vacances ».

La sécurité du village
en chiffres 

Caméras : 12 aux entrées de village et 6 autour 
des bâtiments communaux. 2 nouvelles caméras 
devraient être installées en 2025 pour améliorer 

le maillage de vidéoprotection.
18

Vigile est présent la nuit pour assurer la sécurité des 
diff érentes installations et bâtiments communaux 
comme la mairie, le complexe sportif, le groupe 
scolaire ou la médiathèque. Sa présence joue elle 
aussi un rôle dissuasif.

1

pour la limitation de 
vitesse dans l’ensemble 
du village. Certaines 

zones sont même limitées à 20 km/h comme le 
centre et des zones pavillonnaires pour limiter 
encore un peu plus les incivilités routières. 

30km/h

Grandvertois composent le réseau de référents
« Participation citoyenne », équivalent du 
dispositif « voisins vigilants ». Répartis dans les 

diff érents secteurs du village, ils veillent à faire 
remonter les comportements suspects qui pourraient 
intéresser les forces de l’ordre.

12

gendarmes constituent le Groupement de 
gendarmerie de Bondoufl e-Fleury-Mérogis 
en charge de la sécurité du territoire. Ce sont 

eux qui réalisent les contrôles routiers ou qui sont 
appelés pour enquêter sur tout acte délictueux.

45

Policier municipal. Il assure des missions de préven-
tion, de dialogue et de médiation.
A travers une présence visible dans l’espace public,
il veille à la sécurité des citoyens ainsi qu’au respect 
de la propriété et des lois.

1 

Radar pédagogique - rue de Gaches



7

Éclairage et vidéo au service
d’une sécurité renforcée    
Alors que la commune est entièrement passée à un 
éclairage LED, assurant ainsi de belles économies 
d’énergie, la lumière peut être maintenue toute la 
nuit avec une intensité plus ou moins importante. 
Cet éclairage permanent permet d’accentuer 
largement le sentiment de sécurité des habitants.
Les caméras jouent un rôle important également 
dans le dispositif. Celles installées aux entrées 
de village permettent une lecture automatisée 
des plaques d’immatriculation. Elles permettent 
de repérer rapidement, à la demande de la 
gendarmerie, les véhicules suspects.
D’autres caméras sont également situées aux
abords de certains bâtiments comme la mairie,
le Pavillon de l’Auberge, le groupe scolaire ou 
encore la médiathèque.

La sécurité routière, un engagement 
collectif
Du côté de la route, des mesures importantes ont 
aussi permis de réduire les risques. Le village est 
entièrement limité à une vitesse de 30 km/h, avec 
des zones à 20 km/h pour limiter les incivilités 
routières. La vidéoverbalisation a été mise en 
place pour sanctionner les infractions au code 
de la route, en plus des contrôles réguliers de la 
gendarmerie dans les zones non couvertes par les 
caméras. Et pour ralentir les véhicules, la commune 
dispose aussi de 3 radars pédagogiques, de feux à 
récompense, de chicanes et de ralentisseurs de type 
coussins berlinois.
Si la municipalité souhaite évidemment maintenir 
ses efforts, il faut aussi rappeler que la sécurité 
routière est avant tout une question de civisme : 
respectons les autres et les limitations de vitesse. 
Ensemble faisons de Vert-le-Grand un village sûr
et paisible pour tous.

Un chemin de croix
pour l’église du village

Depuis 40 ans, l’église n’avait plus de chemin de croix. Mais 
récemment, le groupement paroissial a pu récupérer celui de 

l’ancienne chapelle de la maison de retraite de Saint-Vrain : 14 
tableaux du 19e siècle réhaussés d’une croix, rappelant les 14 

stations de la passion du Christ. C’est une artisane de Saint-Chéron 
qui a assuré leur restauration et qui devrait achever son travail pour 

une mise en place et une inauguration dans l’église grandvertoise 
pour les fêtes de Pâques. 

La commission de sécurité
des bâtiments

Composée d’élus, la 
commission intervient 
à diff érents moments-
clés. Pour les écoles, 

chaque année, elle est 
convoquée trois fois 

pour des exercices 
incendie, une fois

pour l’exercice
anti-intrusion et deux 

fois pour des exercices 
risque majeur avec 

confi nement.
La commission est 

également convoquée pour les visites triennales des écoles, du 
périscolaire et du complexe sportif, et les visites quinquennales 
de l’Auberge du Pavillon et de l’église. Sécurité, entretien, tout 

est alors minutieusement vérifi é.

Respectons 
nos voisins !
Pour vivre ensemble 

dans les meilleures 
conditions, il est 

important de respecter 
certaines règles. 

Côté propreté, les 
dépôts sauvages sont 
évidemment interdits.
Il est donc demandé à 

chacun de respecter 
le tri et les jours de 

passage de la collecte. 
Côté bruit, pour respecter la quiétude du voisinage, rappelons que 
les travaux de bricolage et de jardinage ne peuvent être eff ectués 

qu’à certains horaires : de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30 en 
semaine, de 10h à 12h et de 14h à 19h le samedi, et de 10h à 12h le 

dimanche et les jours fériés. 

© Adobe Stock
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En 2005, les Hivernales sont créées. 
Le Festival apparaît alors comme 
une nouvelle offre culturelle 
venant combler un manque dans 
les communes rurales du sud du 
département.

Un homme, 
une ambition, des idées 
C’est Gilles Cuche, metteur en 
scène et directeur de la compagnie 
Atelier de l’Orage qui a eu, il y a 20 
ans, la formidable idée de créer ce 
festival de théâtre. Dans des villages 
jusqu’alors oubliés de l’Essonne, 
il a su faire venir le théâtre aux 
spectateurs. Les Hivernales ont été 

créées pour et par un territoire. Gilles Cuche est ainsi l’un des pionniers 
de la décentralisation théâtrale. Chaque année, un genre théâtral est 
représenté sur des scènes éphémères. A Vert-le-Grand, c’est le gymnase 
qui est entièrement transformé en salle de spectacle. Lumière, son, 
décor, tout est mis en œuvre par les techniciens des compagnies et de la 
commune.

Une forte collaboration avec les municipalités 
Depuis le début de l’aventure, les municipalités ont joué un rôle 
essentiel dans la mise en œuvre du festival. Chaque année, elles sont 
systématiquement associées au choix des spectacles pour offrir une 
programmation à la fois familiale et grand public. 
Vert-le-Grand est investie depuis la première édition du festival, toujours 
avec la même ferveur.  Au cours de la soirée de célébration des 20 ans, un 
hommage a même été rendu à l’adjointe à la Culture, Nicole Prigent, seule 
élue déjà présente lors de la première édition en 2005.

Un festival qui a su trouver son public 
Cette année, pour célébrer les 20 ans des Hivernales, c’est une édition 
spéciale qui a été proposée. Habituellement, une seule compagnie présente 
plusieurs de ses créations. En 2025, ce sont quatre compagnies de renom 
qui se sont produites dans une quinzaine de communes du département 
autour du thème du cirque. 
A chaque édition, un important travail de médiation est réalisé auprès 
des scolaires en amont du festival. Et ce sont donc les plus jeunes qui 
emmènent ensuite leurs parents au spectacle pour un joli moment en 
famille. Grâce aux subventions municipales et à des prix abordables, à 
moins de 20 euros, le festival s’adresse à tous les publics. Il est désormais 
un rendez-vous attendu des Grandvertois.
Si aujourd’hui la question de la transmission se pose pour Gilles Cuche, 
tous, public, collectivités et artistes, semblent souhaiter un bel avenir aux 
Hivernales, véritable hymne à l’amour du théâtre.

*Le festival est financé par la DRAC, la Région IDF, le Conseil Départemental de l’Essonne, 
l’Agglomération du Grand Paris Sud, la commune de Villabé pour la clôture ainsi que la 
CCVE pour la sensibilisation dans les écoles.

Agenda culturel

MARS 2025

Vendredi 14 - 20h00   
Soirée jeux - à partir de 8 ans. 

Samedi 15 – 11h30   
Club de lecture ado - à partir de 12 ans.

Mercredi 19 - 10h30   
Atelier nature - à partir de 3 ans. 

Jeudi 20 - 10h30   
Atelier Montessori - à partir de 6 mois.

Samedi 22 - 10h30  
Histoire d’en lire - Lecture et comptines 
à partir de 3 ans.  

Samedi 29 – 10h30 et 14h00
Atelier arts plastiques gourmand
à partir de 7 ans. 

Samedi 29 – en soirée
Comité des fêtes soirée printemps
salle Henri Boissière.

AVRIL 2025

Jeudi 3 - 10h30
Petits petons - à partir de 6 mois

Vendredi 4 - 20h00
Spectacle printemps des contes
à partir de 7 ans.

Samedi 5 - 9h45
Bébés lecteurs - à partir de 6 mois

Vendredi 11 - 20h00
Rencontre d’auteur - Public adulte

D’autres animations sont en cours 
de programmation… 
Suivez la médiathèque sur sa page 
Facebook !

Médiathèque sur 
inscription au 01 64 56 90 93 Les Hivernales fêtent

leurs 20 ans   
Encore une très belle réussite pour cette édition-anniversaire des 
Hivernales ! Cette année, les organisateurs ont une nouvelle fois fait 
le bonheur des spectateurs. Au village comme dans l’ensemble des 
communes rurales de l’Essonne qui participent à ce festival de théâtre, 
les spectacles programmés ont affiché complet. Une belle histoire 
d’amour entre les spectateurs et les artistes des Hivernales qui dure 
depuis maintenant 20 ans…
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Des prestations extra-légales en 2025
En fi n d’année dernière, ce sont 7 dossiers de demande de 
prestations extra-légales qui avaient été déposés auprès du CCAS. 
L’ensemble de ces demandes, à savoir 2 dossiers personnes 
âgées, 4 dossiers personnes handicapées et 1 dossier famille,
ont été retenus. Elle est accordée sous certaines conditions 
comme la composition de la famille, les ressources, l’âge de la 
personne ou encore le degré de handicap. Rappelons que, comme 
son nom l’indique, elle n’est pas obligatoire mais que le CCAS a 
fait le choix d’en faire bénéfi cier ses habitants les plus fragiles.

A vos marques, prêts, contez !
La 18e édition du Printemps des contes organisé par la Communauté de 
communes du Val d’Essonne est lancée. La médiathèque y participe et 
accueillera, le 4 avril, le spectacle « A table ! Embarquement immédiat » 
écrit et interprété par Sylvie Vieville. Pour ces petits contes gourmands, 
elle sera accompagnée du musicien Kayro. Un buff et participatif sera 
ensuite proposé. Inscription auprès de la médiathèque, à partir de 7 ans. 
Des ateliers créatifs autour de l’œuvre d’Arcimboldo sont également 
prévus le samedi 29 mars.

Une écrivaine à la 
médiathèque
A l’occasion de la première édition de 
la Quinzaine des auteurs essonniens, 
le 7 février dernier, l’autrice de romans 
feel-good, Stéphanie Pèlerin, est 
venue rencontrer les lecteurs à la 
médiathèque. Cette romancière, 
également professeur de français,
leur a parlé de son travail d’écriture
et de ses diff érents ouvrages.
Une séance de dédicace était 
également organisée en partenariat 
avec la librairie Espace-temps d’Egly.
Pour celles et ceux qui souhaitent lire 
son dernier roman, il s’intitule
« Une librairie pour Noël ».

120 personnes au repas
des anciens !  
Le 5 janvier, comme chaque année au lendemain 
des vœux du Maire, nos seniors étaient conviés
à la Salle Henri Boissière pour un repas de fête et 
une après-midi dansante. Monsieur le Maire et une 
dizaine d’élus étaient présents pour l’occasion, 
célébrant au passage les deux doyens du repas, 
Madame Colette Toullot, 88 ans, et Monsieur
Maurice Ledour, 95 ans. Le Maire en a également 
profi té pour rappeler tout le travail accompli 
durant l’année par le CCAS. Les personnes qui ne 
pouvaient pas être présentes ce jour-là se sont 
vu remettre un colis préparés, cette année, par 
les membres du CCAS et les jeunes du conseil 
municipal des enfants.

© Adobe Stock



L’an passé, le comité des fêtes co-présidé par Éric Daguin et Olivier 
Schintgen a régalé les Grandvertois avec de très beaux moments de 
convivialité. Il faut dire que le comité a été porté par une très belle 
dynamique avec l’arrivée de nouveaux bénévoles. Ils sont désormais une 
vingtaine, femmes et hommes âgés de 22 à 82 ans, à s’investir tout au 
long de l’année dans l’organisation des différents événements : atelier 
pâtisserie, pêche à la truite, Halloween, soirée Beaujolais ou encore 
marché de Noël. Retour en images sur les actions de 2024….

Une année folle pour le 
comité des fêtes !

P O R T R A I T S

Christine TREPTEL 
23 ans à la tête du relais petite enfance !

Sylvie POTHIER 
Des projets plein la tête !

Pour l’animatrice du relais petite enfance 
maintenant à la retraite, l’aventure avait débuté 
en 2001. Psychologue de formation, elle s’était 
toujours intéressée au domaine de la petite 
enfance. Et nul doute que sa formation lui aura servi 
à mieux comprendre les familles et les assistantes 
maternelles avec lesquelles elle a toujours eu 
plaisir à travailler.
Pendant toutes ces années, elle a eu à cœur de 
diversifier les propositions. Ainsi, Christine Treptel 
a pu organiser des animations handball ou encore 
des séances autour de la sensorialité.  Lorsque 
les assistantes maternelles se rendaient au relais 
avec les enfants, elle s’assurait toujours qu’il y ait 
de l’échange et du partage, et gardait ce regard 
émerveillé sur l’évolution des enfants.

Après 15 ans à la tête de structures multi-accueils, 
Sylvie Pothier est heureuse de prendre en charge 
l’animation du relais petite enfance. Dans ses 
nouvelles fonctions, elle souhaite avant tout 
être dans l’information, l’accompagnement et 
l’écoute. Travailler avec les enfants est pour elle 
une évidence. Elle aime participer, aux côtés des 
parents et des assistantes maternelles, 
à la construction de ces adultes de demain.
Aux assistantes maternelles, Sylvie Pothier espère 
apporter une respiration, les aider, quand il le faut, 
à rompre l’isolement.
Aux parents, elle souhaite donner tous les 
conseils nécessaires. Avec tous, l’échange et 
la compréhension seront très certainement les 
maîtres-mots de cette nouvelle animatrice pleine 
de spontanéité et d’envie. 
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Pêche à la truite : Tous les deux ans, c’est une journée de pêche 
qui est organisée dans les douves du château. Les participants ont profité 
d’un magnifique soleil pour taquiner la truite.

Soirée Beaujolais : 
Gros succès pour la soirée 
Beaujolais ! 160 personnes 

se sont réunies pour déguster 

le vin nouveau, avec 
modération, accompagné 

d’un repas portugais animé 

par des danseurs brésiliens !



Un an déjà qu’Emmanuelle Miaux a pris la présidence 
du club à la suite de sa fondatrice, Cécile Chicoisne. 
Si cette dernière, devenue vice-présidente, reste 
très présente, sa successeure apporte à ses côtés 
un nouveau souffl  e à l’association. Pour attirer 
de nouveaux adhérents et particulièrement des 
adhérents plus jeunes, Emmanuelle Miaux multiplie 
les événements. La participation à la fête du sport de 
juin dernier a par exemple été un vrai succès. Depuis, 
le club accueille une centaine d’adhérents âgés de 
18 à près de 90 ans.
Dans les prochains mois, la nouvelle présidente 
souhaite continuer à faire vivre le club en organisant 
de nouveaux événements. Si vous souhaitez en 
savoir plus, sachez que le club de la GV devrait 
bientôt avoir une page Facebook.

Un an déjà 
pour la 
nouvelle 
présidente
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Au volant de 7 à 77 ans ! 
Créé en 2005, le club de badminton a lancé cette 
année une section junior. L’objectif ? Initier les jeunes 
à cette discipline pouvant se pratiquer en simple, en 
double ou en double mixte. Affi  lié à la Fédération, 
le club qui compte désormais 75 adhérents 
continue de cultiver la convivialité, l’esprit d’équipe 
et le dépassement de soi.  Pour la première fois 
cette année, il a pu engager 3 équipes au niveau 
départemental, avec des résultats prometteurs. Alors 
si vous aussi, vous souhaitez découvrir ce sport 
très ludique et réputé pour ses bienfaits, contactez 
le club par mail à contact.bad.vlg@gmail.com ou 
via sa page Facebook. A bientôt sur les terrains du 
gymnase Henri Boissière !

L’atelier pâtisserie, nouveauté de l’année 2024, a fait le 
bonheur des écoliers grandvertois. Au printemps, une pâtissière 
professionnelle a accompagné les plus petits dans la confection 
d’un fondant au chocolat tandis que les plus grands ont réalisé de 
magnifi ques sablés.

Marché de Noël : En décembre, pour le marché de Noël, 
une vingtaine d’exposants proposaient leurs produits artisanaux 
aux Grandvertois. Pendant que les parents réalisaient leurs 
emplettes, les enfants pouvaient rédiger leur lettre au Père Noël
et participer à des ateliers créatifs

Halloween : 
Pour Halloween, le 
programme prévu a 
rassemblé toutes les 
générations : concours 
de décoration de 
citrouilles, collecte 
de bonbons à travers 
le village et goûté 
convivial. 
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Mairie
Tél. : 01 64 56 02 72
Mail : mairie@vertlegrand.fr 
Site : www.vertlegrand.com
Horaires d’ouverture au public :
Lundi, mardi et vendredi de 8h30 à 12h
et de 13h30 à 17h30
Jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 19h00
Samedi de 8h30 à 12h

EPN Espace Public Numérique
Tél. : 01 64 56 76 36
Mail : epn@vertlegrand.fr 
Horaires d’ouverture au public
(sur rendez-vous) :
Mardi et vendredi de 16h00 à 19h00
Mercredi de 14h00 à 19h00
Samedi de 10h00 à 13h00
Animateur : Dominique ROSE

Médiathèque
Tél. : 01 64 56 90 93
Mail : mediatheque@vertlegrand.fr 
Site : www.mediatheque.vertlegrand.com
Horaires d’ouverture au public :
Mardi et vendredi de 15h00 à 19h00 
Mercredi de 10h00 à 13h00 / 15h00 à 19h00
Samedi de 10h00 à 13h00
Responsable : Delphine DUPUIS

Relais Petite Enfance
Accueil sur rendez-vous : 
Le lundi de 14h30 à 17h00
Le mardi de 13h30 à 17h00
Le jeudi de 15h00 à 19h00

Animations assistantes maternelles/enfants : 
Les mardis et jeudis de 9h30 à 11h30
Tél. : 01 64 56 76 37
Mail : rpe@vertlegrand.fr 

Permanences téléphoniques : 
Le lundi de 13h30 à 14h30 et le jeudi
de 14h00 à 15h00
Animatrice : Sylvie POTHIER

Accueil de loisirs « Les P’tits Loups »
Ouvert les mercredis et pendant les 
vacances scolaires de 7h30 à 19h00 pour 
tous les enfants de la maternelle au CM2.
S’adresser en Mairie pour l’inscription.
Fournir le dernier avis d’imposition
et le relevé des allocations familiales
pour déterminer les tarifs applicables.
Tél. : 01 64 56 90 97
Responsable : Renée GUISSET

Police municipale
06 89 64 31 99 

Gendarmerie de Bondoufl e : 
01 60 79 72 00

Infos pratiques

www.VERT-LE-GRAND.com

SUIVEZ-NOUS SUR :
facebook/vert-le-grand

instagram.com/vert_le_grand/
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Devenez pompier volontaire ! 
Vous êtes une femme, un homme, vous avez entre 17 et 55 ans ? N’hésitez plus et 
devenez sapeur-pompier volontaire ! Dans le département de l’Essonne, ils sont 
1900 à s’engager, en parallèle de leur vie personnelle et professionnelle, au service 
de leurs concitoyens. Ils jouent un rôle essentiel aux côtés des sapeurs-pompiers 
professionnels puisqu’ils réalisent chaque année près de 100 000 interventions 
dont 84% d’urgence aux personnes et 7% d’incendie. Soyez rassurés, une forma-
tion initiale est évidemment prévue avant tout engagement opérationnel. Et pour 
faciliter votre démarche, une convention est possible avec votre employeur.

Pour en savoir plus, contactez le SDIS de l’Essonne :
01 78 05 46 00 ou GVEC@sdis91.fr

Changement de coordonnées  
Le Relais Petite Enfance et l’Espace Public Numérique changent de coordonnées 
en raison du passage à la fi bre ; ce qui va permettre à la commune de résilier les 
abonnements des lignes orange et de réaliser ainsi des économies.

Les nouveaux numéros : EPN : 01-64-56-76-36 - RPE : 01-64-56-76-37.
Les adresses mails n’ont pas évolué : epn@vertlegrand.fr ; rpe@vertlegrand.fr

Attention portail familles !   
Le service accueil-périscolaire rappelle que les 
familles doivent obligatoirement effectuer leurs 
réservations sur le portail famille pour la cantine, 
la garderie, l’étude et les mercredis (selon un 
planning) et les vacances scolaires au centre
de loisirs. Les réservations effectuées par mail ne 
seront plus prises en compte.
Le service reste à votre disposition pour tout 
complément d’information.
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